

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Precios de suscripción:

En Alicante, al mes. . . 1,50 ptas
 En España, trimestre. . . 5
 Fuera de España, id. . . 15

Puntos de suscripción:

En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario:

D. Antonio Galdó López
 Míndez-Núñez, 34, segundo piso

Anuncios y comunicados:

Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.

No se devuelven originales.

Publicaciones:

De toda obra que se remita á la redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.

Días en que se publica este periódico:

Todos, excepto los siguientes á los festivos.



LA VALENCIANA

FRANCISCO BERNABEU POVEDA

MAJOR, 34, ALICANTE

Gran rebaja de precios. Últimas novedades

Variado y elegante surtido en adornos para trajes de señora.

Especialidad en género de punto inglés, para señoras, caballeros y niños.

Infinidad de artículos de sumo gusto y económicos.

Gran existencia en tiras bordadas á precios reducidos.

La Valenciana, 34, Mayor

Ajena colaboración

EL TESTAMENTO

DEL INVENTOR DE LA DINAMITA

Ha sido abierto en Stockolmo, el 30 de Diciembre último, el testamento del célebre ingeniero sueco, recientemente fallecido, Mr. Alfred Nobel.

Contra lo asegurado hace algunos días por las agencias telegráficas, el testador no deja su fortuna á la Universidad Stockolmo. Se distribuye en la forma siguiente:

Salvo unos cuantos legados de dos ó tres millones, instituidos á favor de varios parientes, amigos y servidores del finado, el resto de la fortuna se dividirá en cinco partes iguales, cuyos intereses se destinarán anualmente á premiar á aquellos individuos que realicen en favor de la humanidad servicios eminentes.

Las cinco fundaciones quedarán á favor:

- 1.º Del que en el dominio de la Física haga, durante el año, la invención más importante.
- 2.º De aquel que lleve á efecto en las ciencias químicas el descubrimiento de más transcendencia.
- 3.º Otro premio, de igual importancia, para el que enriquezca la Fisiología ó la Medicina con nuevos hallazgos.
- 4.º Otro para el literato que escriba la obra más elevada en sentido idealista.
- 5.º El último premio se otorgará al pensador ó estadista que haya hecho más en favor de la fraternidad universal ó haya contribuido á la supresión ó disminución de los ejércitos permanentes, activando la propaganda de los Congresos de paz.

Los dos primeros premios (Física y Química), serán otorgados por la Academia de Ciencias de Suecia; el correspondiente á trabajos fisiológicos ó médicos, por el Instituto Carolin de

Stockolmo; el premio literario, por la Academia sueca; y el referente á la propaganda de la paz, por una comisión compuesta de cinco individuos, nombrada por el Storting noruego. Mr. Nobel declaró al final de su testamento no haberse inspirado en la distribución de los premios en consideraciones de nacionalidad, por lo cual podrán aspirar á ellos los sabios y literatos de todos los países.

La fortuna realizable destinada á los premios excede de 50 millones de francos, y consiste en magníficos inmuebles existentes en París y San Remo, y en valores depositados en los Bancos de París, Londres, Berlin, San Petersburgo y Stockolmo.

La renta anual de cada una de las fundaciones será de unos 300.000 francos, cantidad verdaderamente apetitosa y que no dejará de tener aspirantes.

Como habrá podido notarse, es esa la mayor recompensa otorgada, hasta ahora, por los filántropos al talento y al trabajo. El testamento de Mr. Nobel que será como un espléndido monumento de amor á la humanidad, y contribuirá á hacer inolvidable el nombre del célebre ingeniero.

CANOVAS

Y LOS DENUNCIANTES

¿Quién tiene razón? El gobierno sosteniendo al general Weyler y éste negando la certeza de la denuncia de la prensa madrileña ó los denunciantes?

Este es el pleito actualmente planteado y la única nota saliente en la vida política, encamada por los optimismos del Ministerio y el aparente saneamiento de sus adversarios.

Grandes son las censuras que se di-

rigan contra el capitán general de la isla de Cuba, tanto por sus gestiones administrativas como militares; pero lo cierto es que ha conseguido escudarse con la protesta que desde la Habana han dirigido al gobierno los representantes de los elementos peninsulares y adictos á España; y aunque esas manifestaciones tienen un valor probatorio muy relativo, es indudable que no pueden menos de pesar mucho en el ánimo del señor Cánovas y demás individuos del gobierno, por la fuerza que las presta las circunstancias de vivir los que las promueven en contacto más inmediato con la guerra y sobre el propio terreno donde se dan los abusos que se denuncian.

Lo cierto es que esas manifestaciones, unidas á los rumores de paz que persisten en propagarse, la calma que se advierte en la opinión pública de los Estados Unidos, el desaliento y quebranto que por buen conducto se afirma existen en las partidas rebeldes, y quizás algo más que el gobierno únicamente sepa que ocurre y no quiere hacerlo público por razones de Estado, disculpan, si no justifican del todo su persistencia en sostener al general en el mando supremo del ejército de Cuba, cambiando así radicalmente de modo de pensar, que no le era antes muy favorable.

Mas, en cambio, la opinión en España no participa de esos optimismos, y aunque en estado expectante, se traduce por la prensa y conversaciones particulares, que algo recelosa por las enseñanzas de la experiencia, desconfía de que sea verdad tanta belleza como pintan que existe en Cuba y teme que de un momento á otro se descubra la llaga que se oculta y con ella se evidencie la exactitud de cuanto teme, aunque no se atreva ni aun á decirlo. Los enemigos del gobierno afirman que éste ha recibido un cablegrama

del general Weyler que refleja su altanería y coloca á los ministros en la condición de samios siervos de quien, casi destruido hace apenas un mes ó menos, se ha enjoiado hoy, por la audacia que le suponen y el voto de los gremios de la Habana, en una especie de dictador y árbitro de la política cubana y dirección de la guerra. No es creíble que sea cierto; pero tampoco imposible, que tales cosas se van viendo desde que empezó en Baire la rebelión actual y tales muestras de debilidad ha dado en ocasiones el gobierno, que no es aventurado suponer que todo puede darse, aunque racionalmente pensando no quepa dentro del orden lógico de las cosas.

En lo que no cabe duda alguna es en que debe irse buscando solución al problema económico que se avecina, y es de tanta ó mayor importancia que el político. Mientras tanto queda el recurso de esperar, que tal parece la consigna que el gobierno le recomienda á la nación, y el Sr. Sagasta, no muy conforme con volver al poder, ni aun con la reunión de las Cortes, transmite á los suyos.

Lo que es de esperar es que detrás de tanta calma, aparente ó ficticia, no venga la tempestad, y que los directores de la cosa pública sepan evitarla con aquellas medidas de previsión y patriotismo que la prudencia é interés de la nación aconsejan.

Los concejales de Elche

Por séptima vez se suspendió anteayer en la Audiencia, la vista del incidente de apelación contra el auto de procesamiento de los concejales liberales del Ayuntamiento de Elche.

Tal notoriedad va adquiriendo esta causa y tan extraño nos parece lo que sucede en ese asunto, que hemos pro-

IMPRESA DE

EL GRADUADOR

Mayor, 55 y Progreso, 6

Se ha recibido en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de

Tarjetas de visita

última novedad, las que se imprimen al minuto con esmero y economía. Las hay de varias clases y á precios económicos.

Por el módico precio de 6 pesetas, servimos un millar de

Sobres comerciales

de varios colores. Recomendamos á los señores propietarios de fincas urbanas, los

Recibos de inquilinato

á 0,75 céntimos el ciento. Seguimos con prontitud, en cuantos encargos se nos confían, referentes al ramo de imprenta.

El favor que dispensen los señores comerciantes y mercaderes á esta imprenta, les da derecho á la publicación gratis de remitidos y anuncios de seis líneas ó reclamos, con sólo el pago de 10 céntimos por inserción para el impuesto de la nueva ley del timbre.

SIEMPRE que cruzo por un jardín lleno de esas hermosas flores que son el bello sexo del reino vegetal, porque son almas de tiernas doncellas fallecidas de enfermedad de amores, se me ocurre rezar esta oración:

Dios mío, Dios justo, Dios santo, no permitas que esas hijas del cielo y del vacío sean criminalmente arrancadas de sus tallos por uno de esos bandoleros que se llaman sabios y botánicos, robándolas á la luz, al amor, al aire, al oielo y á la vida, para trasladarlas al cementerio de un herbario y escribir sobre la losa de sus sepulcros epitafios latinos y bárbaros.

Dios inmortal, no permitas jamás, jamás, en los siglos de los siglos, que el clavel blanco, símbolo y emblema de los sentimientos puros, se le llame *Dianthus caryophyllus*, ni á la rosa encarnada, que significa «Me abraso de amores», se la denomine *decapollinie polygerminie*; ni á la fresca madreselva, que es lazo de amor en el idioma de las flores, se la ultraje y escarnezca apellidándola ¡horror de los horrores! *Conicera caprifolium*.

No lo permitas, nó, Dios misericordioso, y sea así para gloria y esplendor tuyo y para ventura y paz de esas tiernas y bellísimas flores, únicas rivales que las mujeres tienen en la tierra.

Victor Balaguer.

carado adquirir noticias concretas, y hemos sabido con verdadera sorpresa que, siempre a instancia del acusador particular, se viene tramitando desde hace meses la celebracion de la vista y la resolucio... con perjuicio de los intereses politicos de un partido de la oposicio...

Unas veces aduciendo enfermedad del abogado acusador, otras alegando desgracias de familia, otras por ocupaciones apremiantes, otras por no haber alcanzado el tren y otras por circunstancias tanto o más insignificantes que ésta, ha venido retrasándose la vista y resolucio...

Da triste idea todo esto de los defectos de nuestras leyes procesales y de los medios que siempre tienen a su disposicio...

Solo un acto de energia de los dignos magistrados que forman la Sala encargada de resolver cuestion en apariencia tan sencilla...

Y lo que son las cosas. En la Audiencia, sin explosivos, ni el más pequeño cartucho de dinamita, el miércoles estalló una bomba que se oyó en el propio Madrid.

Esperan los liberales de Elche, que ya llegará el día de las reparaciones; fiendo todo a la accio...

Politica local y regional

Miasmas

Ha dicho el Sr. Silvela que en la actual politica española se respira atmosfera palúdica.

Unas aguas arrojaron de una casa grande de la plaza de Alfonso XII el día de San Gumerindo y 13, que tornaron negras las alpargatas de Elche...

Debían ser miasmas de esta situacion conservadora que todo lo corrompe y perturba.

Con bastón de mando estuvo el miércoles el gobernador de la provincia en la Audiencia, conferenciando con el señor presidente.

Después de la conferencia, el gobernador tornó al despacho; el señor presidente se quedó en casa, y unos respetabilísimos señores...

Pum... pum... pum...

Siguen las bombas explosivas, cogidas a los revolucionarios de Novelda en el juzgado de primera instancia, y por lo tanto continúa la huelga...

Y lo que son las cosas. En la Audiencia, sin explosivos, ni el más pequeño cartucho de dinamita, el miércoles estalló una bomba que se oyó en el propio Madrid.

Lo que no se conoce aún son los estragos.

Se dió a conocer

El miércoles, entre doce y una dió a conocerse el Sr. Salas, el de Logroño, influyendo, naturalmente, porque la visita no tendría otro fin...

O por enfermedad del letrado conservador, porque ahora se da el caso, de que cuando se sabe que los liberales han de alcanzar justicia...

Si a eso fué el Sr. Salas a la Audiencia, hizo mal, muy mal, por ser la exhibicio...

Ya se dió a conocer el Sr. Salas. Bien venido sea el ilustre patriota que se ausentó de Logroño.

Unos ríen y otros lloran

La Unión Democrática dice que se ríe de vosotros, cuando actuamos de demócratas.

Quizá tenga razón el buen adalid, zorrillista, riéndose de quien lloró al oír el relato de la muerte de los revolucionarios de Novelda...

Ríase, ríase, apreciable colega, mientras nosotros lloramos, pero no olvide que la democracia anda andrajosa, sucia y fea, entre las manos de los conservadores.

Ecos políticos

Ha llegado a Madrid el Sr. Romero Robledo echando chispas sin duda, y el Sr. Mella satisfecho de haber contemplado a su amo y señor.

En este mes se publicarán las cuentas de la guerra de Cuba durante el segundo semestre del año último.

¡Ay, más vale que no se publiquen!

Van a perder el apetito los contribuyentes.

Carta de Madrid

13 de Enero de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: A falta de otros sucesos, continúa siendo la nota culminante del día el discurso del Sr. Silvela.

La prensa ministerial habla en tonos muy irritados respecto al discurso.

La Epoca le dedica gran parte del número, fustigando al Sr. Silvela despiadadamente.

Los liberales aplauden algunos de los pensamientos del Sr. Silvela.

Los carlistas arriman el ascua a su sardina y califican de ineficaz y mala para curar los mules de la patria la panacea del Sr. Silvela.

La Justicia dice que el discurso encierra una peticio...

También indica—añade—una peticio...

En círculos en los cuales se presume de estar enterados de los

asuntos de alta politica, se ha dicho que Su Santidad León XIII había escrito al gobierno español una carta aconsejándole que no regatease las concesiones a Cuba...

Puedo afirmar que no existe la mencionada carta, pero si indicaciones análogas hechas por nuestro embajador en el Vaticano...

La Epoca dice algo que confirma la noticia que ayer adelanté relativa a las negociaciones que se están efectuando para realizar un tratado de comercio con los Estados Unidos.

El funcionario del ministro de Estado que ha salido por los Estados Unidos, es el Sr. Soler.

Puede darse por indiscutible que se prepara el tratado favorable a los yankees como condicion, para que acabe la guerra.

Suyo efectísimo, El Corresponsal.

Noticias de todas partes

Viajero

Encuétrase en Muroia, a donde ha ido con el triste motivo del fallecimiento de su hermano D. Paulino, el gobernador civil de Bilbao, nuestro particular y querido amigo D. José Maestre Vera.

Allí ha recibido la noticia de haber sido nombrado gobernador de Córdoba.

Robo

Han sido capturados por la Guardia civil los autores del robo efectuado en Jijona en los últimos días del mes de Octubre.

Revisio de expedientes

Dispuesto por real orden de 29 de Octubre último que los expedientes de exencio...

Quando llamo a las mujeres flores, es que quiero, lector, que consideres, aunque ya lo sabrás por tus amores, que aseguran doctores, muy doctores, que son flores con alma las mujeres.

Campoamor.

Diario de Alicante

EL CALENDARIO. ENERO 13 Viernes San Mauro

Correos. Para la línea de Madrid, se recogá la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.

Ferrocarriles. Línea de Madrid: Tren corto (hasta Venta la Encina), salida, 6'10 mañana; regreso 10'30 noche.

Casa de Socorro. La guardia para hoy, está a cargo de D. Pascual Pérez.

enviaron a este centro más de 10.000 pesetas.

Pues bien; ahora resulta que hace poco más de un mes este alto cuerpo los ha resuelto y mandado en carros al ministerio de la Gobernación, pues no podían ir de otra manera.

Los ha resuelto y no examinado; pues si para leerlos no tenía tiempo, menos para confrontar cada caso con la ley, declarando soldados, porque sí, a las tres cuartas partes de los comprendidos, ó sea á cerca de 8.000.

Grave era, gravísimo, que por las anchas milas de las redes tejadas en las Diputaciones provinciales se escurrieran muchos, yendo sólo al servicio los desprovistos en absoluto de influencia ó de otros medios; pero grave es también que por esto se quiera hacer pagar á muchas familias faltas que no cometieron.

Esperamos, por lo tanto, que el ministro de la Gobernación enmiende los entuertos que á diestro y siniestro se dicen cometidos por el Consejo de Estado en la vista de los referidos expedientes.

Noche y día

Certifico que sufriendo terriblemente, noche y día, de una tos húmeda y pertinaz, me curé en pocos días usando las píldoras expectorantes del doctor Heinzmann.—Antonio Silva.—(Firma legalizada).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor, 4.

Caja de Ahorros

El viernes próximo á las tres y media de la tarde celebrará junta general de accionistas la Caja especial de Ahorros de Alicante, con objeto de proceder á la elección de Consejo de administración para el año actual.

Los agradecidos son muchos y se hallan dispuestos á probar, que el «Estómago Artificial» es el único en que se consigue una completa curación en las enfermedades del estómago.

Depósito en esta capital, en la farmacia de Rodríguez, Mayor 23.

Subasta

El día 8 de Febrero próximo tendrá lugar en el juzgado la subasta para el arrendamiento de la plaza de Toros de esta capital por término de un año que durará ó empezará á contarse desde el día en que se otorgue la escritura de arriendo por el precio de doce mil quinientas pesetas, rebajando de esta suma un quince por ciento, que deberán pagarse la mitad al otorgarse la escritura y la otra mitad el último día del mes de Mayo próximo. Sólo se admitirán posturas que cubran por lo menos las cuatro quintas partes de la cantidad antes fijada, rebajando que sea un quince por ciento.

El pliego de condiciones para el arrendamiento estará de manifiesto en la escribanía del Sr. Pinedo, para que puedan enterarse las personas que quieran interesarse en la subasta.

Nombres ilustres

Un alemán aficionado á la estadística ha descubierto en Berlín un César, que dirige un periodiquito financiero; un Augusto, conductor de correos; un Claudio, maestro; un Casio, encuadernador; un Valerio, constructor de zuecos; un Cicerón, que es canciller de la embajada de Italia; un Guillermo Tell, alfarero; un Rolando, jabonero; un Tanhauser, comisionista; un Siegfried, estudiante; un Wittkind, banquero; un Ibagén, sartenero; un Martín Lutero, dueño de restaurant; un Wallenstein, cambista; un Blucher,

empleado de correos; un Platón, de policía; un Schopenhauer, portero; un Leibniz, droguero; un Kant, director de un despacho de cotizaciones; un Goethe, panadero; un Schiller, vidriero, y un Enrique Heine, fugier.

Cosecha de vinos

Según los datos semi-oficiales que acaban de publicarse en Italia, su cosecha de vino pasará de 22 millones de hectolitros, calculándose aquí la española en 18 millones de hectolitros, Francia es, pues, la única nación de Europa que con sus 50 millones de hectolitros ha tenido este año abundante cosecha.

Un príncipe médico

Siguiendo el ejemplo dado por su primo el príncipe Carlos Teodoro de Baviera, el príncipe Luis Fernando acaba de graduarse de doctor en medicina.

El nuevo médico, tío de nuestro soberano D. Alfonso XIII, se ha establecido en Munich y ha abierto consulta gratuita en el hospital de la Cruz Roja.

Periódico profesional

Recomendamos eficazmente á todos aquellos que se dediquen al comercio la lectura del diario *Asociación Mercantil Española*, que se publica en Valencia, dedicado exclusivamente á la defensa de los intereses mercantiles así como á facilitar gratis á todos sus abonados las referencias ó informes que soliciten.

Es subdirector de dicha Asociación en esta provincia, D. José Salinas Sempere, agente de Aduanas, á quien pueden pedirse informes de la misma.

Los cardenales

En el año 1896 han muerto nueve cardenales, cuyos nombres eran: Boyer Meignan y Bourret, franceses; Granello, Mauri, Galimberti, Múaco della Vallota y Ruggiero, italianos; y Hohenlohe, alemán.

Quedan en Francia Langenieux, Lecot, Richard y Perraud.

Hay cuatro en los dominios de la Gran Bretaña: Morán en Australia, Yaschereau en Quebec, en el Canadá, Loghe en Irlanda y Vaughan en la capital del imperio inglés.

Actualmente cuenta España el mismo número de cardenales que Francia, lo que se ha visto pocas veces.

Sólo hay dos cardenales de más edad que León XIII, son: Mertel y el conde de Canosa, obispo de Verona.

El empréstito

El día 15 del corriente se abrirá el pago en todas las Sucursales del Banco de España, del pago del cuarto y último plazo de la suscripción al empréstito de 400.000.000, en obligaciones sobre la renta de aduana.

Yacht

En el puerto del Grao de Valencia ha fondeado el yacht inglés «Speedy II», magnífico buque de recreo de doble cubierta, dos hélices gemelas y 284 toneladas. El barco es de la matrícula de Leith, cala diez pies y tiene un andar de once millas constantes.

Su propietario, Mr. Barthou, lord inglés inmensamente rico, se propone visitar las costas de España.

El hijo de un Hércules

Sandow, el gran luchador americano, de proporciones verdaderamente atléticas y cuyas potentes facultades físicas son conocidas en algunas poblaciones de Europa, ha tenido un hijo.

El hijo del *Vulcano moderno*, nombre con que se conoce á Sandow, vulgarmente; apenas nació pesaba 18 kilogramos, lo que hace presentir en el heredero, si no se mlogra, un digno sucesor de las hazañas de su papá.

Cuatro años

Sufriendo cuatro años de bronquitis, sin curarme, certifico quedé sano en ocho días tomando las píldoras expectorantes del doctor Heinzmann. Extremamente agradecido, firmo la presente.—Carlos S. Lorenzo.—(Firma legalizada).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor, 4.

Café del Comercio

Los dueños de este acreditado café anuncian para esta noche á las ocho y media, un brillante concierto por los Sres. Soria é hijo, cuyo programa es como sigue:

- 1.º Sinfonía de Norma.—Bellini.
- 2.º Célebre serenata española.—Albeniz.
- 3.º Bien amados, walses.—Waldteufel.
- 4.º Preludio del «Anillo de Hierro».—Marqués.
- 5.º Overture de Poeta y aldeano.—Sappé.
- 6.º Después del baile, wals.

Un senador muy torero

A propósito de la elección de senador en Francia, de M. Millies Lacroix, alcalde de Dax, refiere *Le Figaro* una curiosa anécdota.

El senador meridional se ha distinguido siempre por su ardiente regionalismo, que en varias ocasiones le ha impulsado á ponerse en abierta oposición con el gobierno y le ha valido más de una destitución.

Hace dos años, cuando los vecinos de Dax empeñáronse en gozar del espectáculo de las corridas de toros de muerte á la española, prohibidas por el gobierno, preparábase el alcalde hoy senador á trasladarse á la plaza para presidir la función; recibió en aquel momento la visita del capitán de los gendarmes de la villa de Dax, por cuyo conducto le enviaba el ministro la orden de prohibir la corrida.

M. Millies-Lacroix leyó la orden y preguntó al oficial.

—Capitán, ¿trae usted también el decreto destituyéndome?

—No, señor alcalde.

—¿Entonces sigo siendo alcalde de Dax?

—Seguramente.

—¿Y como alcalde de Dax, según las leyes francesas, está usted, capitán, á mis órdenes inmediatas en todo lo concerniente á la policía de la ciudad?

—Indudablemente, señor alcalde.

—Entonces, señor capitán, como alcalde de Dax, le ordeno á usted que se venga conmigo á la plaza, se sienta á mi lado en la presidencia durante la corrida y vigile para que se cumplan estrictamente mis disposiciones municipales.

Y el pobre capitán de gendarmes no tuvo más remedio que asegurar el buen orden del espectáculo y contemplar sin la menor protesta la muerte de seis toros andaluces y las ovaciones del pueblo á los toreros españoles.

Una emperatriz caricaturista

La emperatriz de Rusia, que desde niña demostró excelentes facultades de caricaturista, ha hecho recientemente una alabada caricatura de su marido, en que éste aparece vestido como en las grandes fiestas palatinas, pero con cara de bebé y rodeado de los altos dignatarios y personajes del

imperio, que ansiosos le ofrecen la pilla, que llevan en sendas tasas, y que el niño rechaza prudentemente.

La imperial caricatura, que representa y critica las intriguillas que rodean al czar, ha hecho las delicias de la corte de San Petersburgo.

Contra los espectáculos

El cardenal arzobispo de Paris ha prohibido al clero de su diócesis el asistir al teatro cualquiera que sea la hora del espectáculo.

Además conmina con la pena de suspensión á todo sacerdote que salga de casa, aunque sea por una sola vez, sin ir vestido de hábito sacerdotal.

Sección recreativa DE HEINE

(TRADUCCIÓN)

Corriendo entre la bruma sin brújula ni guía perdido el buque va... ¿Dónde irá? Entre la espesa espuma

que alza la mar bravía un alma triste está... ¿Qué tendrá?

Oyérase un crugido... la nave en una roca de hielo se estrelló y se perdió. Escúchase un gemido... un alma vaga loca... ¡Alma que amó y en roca dió!

A. F.

Anuncios y reclamos

Dirección del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

El estado del Pantano en el día de ayer á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 47 palmos. Pared descubierta, 80 id. De cieno, 69 id. Entra, 1 y 1/2 hila fuerte. Sale, 1 id. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alicante 14 de Enero de 1897.—V. Gadea.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS SRES. SITGES Y SALINAS



Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE y SITGES.

Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes. Salidas para Orán, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde. Consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II número 14.

Guixot y Comp.ª ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen



El vapor Luis Piznón saldrá directo para Barcelona todos los martes.

Para fletes y demás informes dirigirse á los Sres. Guixot y Compañía, San Fernando 19 y Esplanada, 3ª.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 14 (5'10 t.)

Noticias de Filipinas

Un cablegrama particular de Manila comunica que ha sido detenido el juez de Ilocos, contra el cual resultan gravísimos cargos en el proceso instruido sobre la rebelión.

Dicho funcionario huía embarcado, pero no ha podido eludir la acción del Consejo de guerra.

Dice también el despacho que han sido disueltas las partidas que había en Batangas y Tabayas.

Telegrama del Casino

Madrid 14 (5'15 t.)

Consejo reina optimismos Cuba Filipinas.

Oficial Habana muchos encuentros villas Pinar.

Insurrectos numerosas bajas. Acentúase creencia días rey indultaráse Cabriñana.

General Goyeneche grave. Arabes asesinaron Orán familias española compuestos doce individuos.

Bolsa

Cotización, 63'00.—Cambios falta u.

ALICANTE —1896:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ A CARGO DE JOSÉ COMA

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA

Loza, lampisteria y cristaleria.--Camas, muebles y objetos de capricho.--Deposito de vidrios planos.

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

Mayor 13, 15 y 17

Ninguna **ANEMIA** resiste a la

HEMOGLOBINA

de V. DESCHIENS

VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS
y HEMOGLOBINA GRANULADA

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, número 20.

Léanse Telegramas de "El Graduador,"



Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veraacruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander. Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Mejico, Costafirme y Pacífico. Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

AVISO IMPORTANTE.—La compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precio que con este objeto se le entreguen.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín de Piélagó sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy comodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica. Puerta del Sol, 18.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. Dart y Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

En la Administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las seis de la mañana.

Grandes Almacenes de EL SIGLO

LOS MAS GRANDES E IMPORTANTES DE ESPAÑA

Rambla de los Estudios, 5 y 7, y calle de Xucla 10 y 12

BARCELONA

EXPEDICIONES A PROVINCIAS

Se efectuarán contra reembolso todos los encargos que, excediendo de 30 pesetas, deban expedirse a cualquiera estación que corresponda a las Compañías de los caminos de hierro del Norte, de Medina del Campo a Salamanca, de Tarragona a Barcelona y Francia, y de Madrid a Zaragoza y Alicante, ó contra nuestro giro a la vista las que se nos hagan de las capitales de provincia ó de partido judicial, cumplimentando los de las demas poblaciones de España, remitiendo por adelantado letra de fácil cobro a la vista sobre Barcelona ó la rranza del Giro mutuo. No se admiten sellos de comunicaciones.

Al hacerse los pedidos debe expresarse con toda claridad la dirección para que no sufran extravío, igualmente si la expedición debe hacerse en grandes ó pequeña velocidad.—Los gastos de transporte y embalaje son a cargo del comprador.

Precio fijo

VENTAS AL CONTADO

Entrada libre

Extensos y variados surtidos en todos los artículos que se expenden en estos almacenes y que comprenden las secciones de abanicos, alfombras, bastonera, bisutería, batería de cocina, confecciones camisería, corbatería, cortinajes, corsé, capillería, efectos de escritorio, efectos de viaje, equipos para novias, ferretería, fumistería, géneros de punto, guantería, joyería, juguetes, lencería, lainería, lampistería, loza por elana y cristal, lutos, metal blanco, mercería, muelles, marroquinería, óptica, objetos japoneses, objetos para fumador, objetos religiosos, objetos de porcelana, peletería, perfumería, pañolería, pañuelos y s mbrillas, papelería, pasamanería, platería, quincallería, ropa blanca, relojería, sombreros para señora, sedería, sombrerería, sastería, zapatería, coronas fúcbres, etc. etc.

NOTA: Se remiten gratis y franco de portes Catálogos y Muestras a quien los solicite, dirigiéndose por correo a Conde, Puerto y Compañía, Apartado, num. 101, Barcelona.—Dirección telegráfica SIGLO.